

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demás pueblos de la isla 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes festivos.

# El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director—propietario: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y gacetas a precios convencionales.—Los comunicados a real de ve lla linea.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 38. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

NO MAS REYES NI FRONTERAS!

VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Año V.

Mahon, juéves. 8 de Mayo de 1873.

Núm. 1141.

## COSAS ESTRANJERAS.

Paris 28 abril.

El día de ayer constituirá en el porvenir una gloriosa fecha de la historia democrática de la Francia. Las reacciones de todos los colores: los manejos oficiales y oficiosos de los enemigos de la República, llevan en el corazon la herida de muerte que les imposibilitará durante mucho tiempo para atentar contra las aspiraciones del pueblo francés.

La gran batalla de ayer ha dado la mas elocuente de las victorias a los enemigos de mistificaciones, de rastreismos y de golpes de Estado, levantando a la Francia como un solo hombre para protestar ante la faz de los pueblos libres por los atentados de los conspiradores de Versalles y por la osadia del gobierno decrépito de M. Thiers, desposeyendo a las grandes capitales de su autonomia municipal.

Solo Paris, ese inmenso cerebro de la civilizacion contemporanea, ha condenado por boca de mas de 180 mil sufragios el sistema traidor de la interinidad y del equívoco que conspira incesante y sucesivamente con todas las fracciones reaccionarias que se esfuerzan desde la pasada guerra para arrebatrar y explotar la soberania del pueblo.

Ocho departamentos ó provincias han elegido ayer sus legítimos representantes a la Asamblea y solamente de uno se ignora aun, en el momento de escribir estas lineas, el resultado cierto del sufragio. Este departamento es el de Morbihan en el cual tenia probabilidades de salir triunfante M. Beauvais, candidato de la democracia republicana radical.

En el Jura M. Cagneur ha sido elegido por los radicales sin que hasta ahora se sepa el número de sufragios que ha obtenido.

En el departamento del Nièvre los republicanos demócratas radicales han elegido por 4862 votos al ciudadano Turigny contra M. Gillois que ha logrado solo 2718, al paso que en la Gironda un simple y honrado obrero, M. Dupany, ha vencido por 21,198 sufragios al candidato de la reaccion, M. Mai-

tre, que no ha podido alcanzar la adhesion de mas de 6161 electores.

En Corrèze el partido radical ha conseguido tambien la victoria en esta forma:

Luis Latrade. . . . . 4960 votos.  
Brunet. . . . . 1494 id.

Del Marne no se tienen noticias sino de la ciudad de Reims, en la cual el candidato de la República, Mr. Alfonso Picart, cuenta 8522 sufragios, mientras el monárquico Mr. Boissonet solo ha logrado 1933.

En el departamento de Bocas del Rodano ha sido elegido diputado por el partido de la democracia republicana radical Mr. Eduardo Lockroy, al paso que su contrincante M. Pas-sy ha alcanzado apenas 174.

En Paris... Ah! En Paris se ha realizado un espectáculo nunca visto, destinado a formar época en los anales de la vida electoral de la gran ciudad.

Lo que ayer ha sucedido aqui, jamás se habia realizado. Para que no se crea que exajeramos, dejándonos arrastrar por el entusiasmo del triunfo, hable por nosotros la elocuencia de las siguientes cifras:

Los electores inscritos ascendieron al número de 457,784.

De entre ellos votaron nada menos que 342,640.

Hubo por lo tanto 115,143 abstenciones solamente.

Por la ley Savary, es forzoso que para ser elegido en el primer escrutinio obtenga el elector cuando menos el cuarto de sufragios inscritos. En el segundo escrutinio basta alcanzar mayoría relativa.

Ahora bien; los sufragios emitidos por el pueblo de Paris en el dia de ayer, distribuyéronse en esta forma:

Barodet. . . . . 180,146.  
Remusat. . . . . 135,407.  
Stoffel. . . . . 27,088.

Barodet, pues, el maestro de escuela, el agente de seguros, el ex-alcalde de Lyon, el candidato de la democracia republicana radical, el que significa protesta contra la política mistificadora de M. Thiers, y el que representa el deseo nacional de amnistia, de disolucion de la Asamblea, de sufragio universal incólume, de autonomia municipal

y de levantamiento de estado de sitio, el hombre que sirve de encarnacion a tales votos y esperanzas de la Francia, ha sido empujado victoriosamente por los republicanos sinceros de Paris hacia la Asamblea faciosa de Versalles, por medio de 27,088 votos de mayoría absoluta sobre los 162,495 que han logrado juntos Mr. de Remusat, ministro de M. Thiers, representacion de la monarquia de Orleans, y el coronel Stoffel, encarnacion de las imbecilidades y crímenes de la monarquia de derecho divino de los Borbones y de la prostitucion y vergüenza del imperio usurpador de los Bonapartes.

Comparativamente con las elecciones mas reñidas y célebres que han tenido lugar en Paris, la de ayer ocupa el primer puesto como significado político y actividad electoral.

En las elecciones de 2 de julio de 1871 el candidato que obtuvo más votos de la lista de la *Union Parisiense* fué Mr. Wolowski, 143,701.

El candidato que obtuvo mayor número en la lista radical fué Mr. Gambetta, 114,806.

El que obtuvo menos en la lista *Union Parisiense* fué Monseñor Freppel, 81,057.

El que obtuvo menos en la lista radical fué M. Raspail, 54,454.

En las elecciones de 7 de enero de 1872 a las cuales se dió tanta significacion política en aquellos momentos de conspiraciones parlamentarias cotidianas, las cifras que arrojó el escrutio fueron estas.

Votos:

M. Vautrin. . . . . 121,158  
M. Víctor Hugo. . . . . 93,423

Todos estos números son verdaderos átomos comparados con la enorme cantidad de 342,640 ciudadanos que han tomado ayer parte activa en la campaña electoral.

La causa no puede ser otra que la gravedad de las circunstancias que la Francia atraviesa. El pueblo parisien lo ha comprendido, y con el triunfo de Mr. Barodet ha dicho bien alto a la faz de los reaccionarios de Versalles, que no quiere dejarse arrebatrar el régimen republicano en aras de los pretendientes

que conspiran en torno de la régia morada de Luis XIV.

El triunfo de los radicales logrado en el dia de ayer, es el preludio de la disolucion de la Asamblea nacional.

La victoria de la candidatura Barodet, no significa otra cosa que el lúgubre tañido por las mistificaciones de M. Thiers y el alegre repique que presagia el establecimiento de la futura convencion de la tercera República francesa.

L. R. Fors.

(La Independencia.)

## Noticias Generales.

### A LOS EJERCITOS DE TIERRA DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA.

Circular.

Soldados: La fuerza de las ideas que rompió los diques que sostenian las corrientes de la nueva vida; ha hecho innecesario de la revolucion armada que habian provocado los partidos medios con sus mistificaciones pseudo-democráticas.

En vez de los huracanes violentos de una revolucion que habia de ser la culpa de esta gran República, ha triunfado sin sangre la causa del derecho, asentando su firme planta sobre los escombros del trono derruido de cien reyes.

A este hecho maravilloso y grande, que enseñara al mundo la renaciente grandeza de este pueblo noble y fraternal, es debido que yo, el mas pequeño de vuestros compañeros, haya salido de su olvido retiro, para ser elevado, aunque interinamente, a un alto puesto que nunca ambicione.

Al dirigiros desde aqui mi voz amiga, lo hago lleno de esperanzas para el porvenir, porque cuento con el valor y la prudencia del ejército; pero me alienta la idea de que nos conozcamos sin ocultaciones, impropias de la franqueza militar, para que me acepteis como soy y no de otra manera.

Si como político soy republicano-federal, como militar lo soy tambien, porque esta forma de Gobierno que hace a los hombres libres é independientes, dando esta misma autonomia a los municipios, a las provincias y a la nacion, descentralizado todo y dándole vida propia, esta forma de Gobierno, que es una resurreccion para la humanidad en las instituciones civiles, lo es tambien en las militares, porque hace el ciudadano libre y digno, y porque descentraliza en

el ejército los poderes, los mandos y la administración.

A establecer, pues, en el ejército estas reformas en toda su pureza es á lo que me consagrare, bien en los decretos en que sea posible hacerlas hoy, ó bien en los proyectos de ley que preparo y presentaré á la próxima Asamblea, sea en calidad de ministro ó de diputado, armonizando mi conducta, ahora y luego con la de los demás ministerios, para que el ideal de toda mi vida no sea en el ejército antagónico á las instituciones civiles y políticas que aspiramos á constituir.

— No se me oculta el efecto que estas nuevas teorías han de despertar en el ejército, quien habia creído perdidos sus derechos personales y usurpados sus intereses el día que triunfase esta forma de gobierno. Contra las calumnias que las pasiones políticas hicieron inventar nuestros enemigos para dificultar el triunfo de la idea republicana, haciendo creer al ejército que éramos sus contrarios y que íbamos directamente en busca de su ruina y depresión; contra aquellas teorías, contrarias al criterio republicano en el ejército, yo opondré brevemente el plan terminado de un ejército democrático federal en que la carrera militar sea un oficio digno, honroso y bien retribuido, siendo científica para los que deseen aspirar á los altos puestos de la milicia, y siendo fácil á todos llegar á ellos si tienen verdaderos méritos y honradez.

Yo propondré medios nuevos de entrar, de vivir, de ascender y de no estar abandonados en la vejez ó en la inutilidad, aplicables al ejército de la República mas descentralizada, sin perjudicar el presente, ni cerrar las legítimas esperanzas del porvenir.

El ejército va á pasar de la esclavitud á la vida libre, del servilismo á la democracia, porque ha pasado de la monarquía á la República, y en la República los soldados son ciudadanos, por lo que no tiene soldados forzosos; pues que el ciudadano es autónomo y la autonomía no se fuerza.

El momento de que no haya soldados forzosos ha llegado ya; la quinta está abolida, y los soldados que lo son todavía por aquel sistema injusto tienen su licencia en las cartucheras de las hordas carlistas. Sería cobardía el retirarse sin batir y vencer á los enemigos de la patria y de la libertad; no serian nunca libres, ni hombres, los soldados actuales, si venciese el carlismo, y yo tengo la seguridad de que los soldados de la República española no son cobardes, como de que harán con arrojo y sufrimiento una campaña de pocos dias, para retirarse á sus casas con el orgullo de su victoria, y sin tener la eterna vergüenza de haber abandonado la República y la libertad españolas, que hoy les están confiadas y mañana les estarán agradecidas.

El licenciamiento de los soldados actuales y la formación de un ejército libre de ciudadanos libres, es la base militar de la República que aspiramos á esta-

blecer, y la forma que muy pronto ha de tomar el nuevo ejército al terminarse la ya espirante campaña carlista.

A los militares que no son republicanos les parece imposible salir de la quinta y del servicio forzoso en los ejércitos; mas para los que creemos que el ejército es una parte del pueblo mismo, que se arma y defiende en nombre de todos la patria ó la libertad, no ofrece dificultades el crearlo bueno y libre.

— No por esto puede tolerarse que el que manda deje su puesto y se mandó faltando á sus deberes, ni que el que obedece se crea libre del respeto y la obediencia, siendo estos extremos con los que no transigiré, dando al efecto la autoridad necesaria á exigir estrecha responsabilidad en los mandos que la República confie.

Por lo demás, abandonemos las rutinas que han arruinado la patria y eclipsado su antiguo esplendor, y siguiendo la corriente de los tiempos, entreguémonos á la democracia sin adulteraciones, manifestándolo lealmente, los militares que no quieren serlo de la República, en la seguridad de que será respetada la opinion de todos y que no se les privará de ninguno de sus derechos.

Es, en resumen, toda una transformación la que va á sufrir el ejército, pero provechosa al ejército mismo tanto como á la República. Al llegar interinamente á este alto puesto he debido anunciar la idea, borrar los temores é inspirar confianza con la verdad; si el personal del ejército me secunda, pronto llegaremos á tocar los bienes que esta forma de Gobierno entraña, quedando yo tranquilo por haber dedicado mis estudios, mi experiencia y mis esfuerzos al establecimiento de la democracia en el ejército y de la magestad en la República.

Madrid 2 de mayo de 1873.—Vuestro compañero y ministro interino, Fernando Pierrad.

**De La Justicia Federal:**

Algunos periódicos se admiran de que el general Pierrad haya mandado quitar no solo las coronas que tenían los portiers del ministerio de la Guerra, sino tambien rescandalo inaudito! la de hierro que habia colocada en la puerta principal del palacio de Buenavista.

De poco se asusten nuestros colegas. ¿Qué diran al ver dentro de breves dias, las importantes reformas que se llevarán á cabo en aquel ministerio?

Afortunadamente los generales Nouvilas y Pierrad, no son hombres que teman el furor de nuestros enemigos y esperamos que sobran imprimir al Gobierno la marcha franca y decisiva de que hoy carece y que debe caracterizarlo en las circunstancias presentes.

El capitán de fragata que fué señor Montojo, cuyo nombre traen y llevan estos dias los periódicos unionistas con desusada impertinencia, no ha solicitado, ni de los intransigentes ni de nadie, apoyo para ser ministro de Marina.

Quando la patria ó la República federal necesiten los buenos servicios del

ciudadano Montojo, siempre le hallarán en el puesto de mayor peligro, como lo demostró en la insurrección del Ferrol.

El ciudadano Montojo no es de la escuela de los Topete Beranger y demas calamidades de la nacion y del presupuesto.

Sobre la accion de Apellaniz, dice un colega:

«El capitán general de Victoria dispuso que de la fuerza que guarnece aquella plaza y voluntarios, se formase una columna para sorprender á la facción Lecea que, juntamente con otros cabecillas, se hallaba en Maestú. Después de dar las instrucciones necesarias al jefe de aquellas fuerzas Sr. Garcia, salió este, consiguiendo á las cuatro y media de la mañana del dia 27 sorprender á dicha facción, fuerte de unos 450 hombres, en Apellaniz, desbandadola y obligandola á diseminarse por los bosques en distintas direcciones, despues de hora y media de fuego.

En el reconocimiento practicado despues de la accion, se han encontrado 24 muertos, entre estos el segundo jefe Iturrate, y 17 heridos, haciéndoles 75 prisioneros, entre ellos el jefe Munezca, de los cuales seis se titulan oficiales. Se les han cogido bastantes armas, municiones, una bandera, otros efectos de guerra y documentos de interés. Las tropas leales han tenido escasas bajas.»

Los periódicos franceses confirman hoy la noticia que nos fué transmitida por el telégrafo de que la policía de Ginebra detuvo el 28 en cumplimiento de orden del Consejo federal á un gentil-hombre del duque de Madrid por procurar el enganche de hombres para enviarlos á engrosar las filas carlistas y de haberle sido decomisado por los agentes de la autoridad un cañon pequeño embalado y dispuesto para el camino de hierro. El negocio ha pasado á los tribunales, que han dispuesto se proceda á hacer las pesquisas oportunas, las cuales han empezado á practicarse.

**De La Igualdad:**

Algunos periódicos censuran las supresiones que el ministro de Hacienda esta llevando á cabo en su departamento para procurar algunas economías al Tesoro, y La Epoca llega hasta decir que entrando por ese camino se puede llegar hasta suprimir el sentido comun. Los mismos periódicos piden, sin embargo, al Gobierno que mejore nuestra situacion económica.

Como no es posible aumentar los ingresos porque no podria soportarlos nuestro esquilinado pais, y como en los presupuestos existe un enorme déficit, merced á los despilfarros de las dominaciones pasadas, para ir disminuyendo ese déficit no hay otro recurso que apelar á las supresiones; pues suponemos que los diarios aludidos no se habrian figurado que el ministro republicano habia encontrado la piedra filosofal de los alquimistas, ó iba á hacer flover el maná, únicos remedios que habria para esos males, fuera de los indicados, y

los cuales tampoco merecerian su aprobacion seguramente si los empleaba la República.

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.**

Vich 30 abril.

Fué un verdadero dia de fiesta el de ayer para esta poblacion oprimida y amenazada constantemente, hasta la llegada del general Veiarde, cuyas disposiciones estratégicas empiezan á hacerse sentir entre las bandas de los fanaticos carcondas.

El motivo de la fiesta no fué otro, que la llegada del bravo y esclarecido coronel Cabrinetty y su bizarra columna. En la tarde del dia 28 sabiamos ya que por la mañana habia batido y dispersado completamente á las facciones de Savalls, Vila del Prat y Barrancot, fuertes de mas de 800 hombres, entre Villadrau y el Monseny, posesionadas de las alturas de San Segimundo y entre penascos casi inaccesibles.

Así que divisó Cabrinetty las avanzadas carlistas, situadas á las puertas, casi de Viladrau, dió principio el ataque con tal decision y brío que á la carrera desalojó al enemigo de la falda de dicha montaña, y de toda ella á las 2 horas de nutrido fuego. La precipitacion con que tengo que escribir esta carta, no me permite dar cuantos detalles he adquirido; terminare diciendo que aparte de los muertos y prisioneros y á juzgar por los muchos regueros de sangre que dejaron, no bajan de 50 sus heridos. Ya el parte oficial dará mas detalles de tan importante hecho de armas.

Volvamos á la fiesta, que ella dice con mas elocuencia que yo pudiera hacerlo, cuanto se aprecia en este pais al valiente Cabrinetty y á su columna, y cuan grande es la gloria por ellos conquistada.

Tan luego se supo en la poblacion la proximidad de Cabrinetty, salió un gentío inmenso á recibirle con músicas y banderas. Imposible me seria tambien describir el entusiasmo febril de aquella mochedumbre que salió á recibir á la columna á una hora de Vich. Diré solo, para abreviar, que desde que se la divisó, fué aclamada con verdadero frenesí, lo mismo que por todo el tránsito; que al llegar á la plaza, le fué regalada al valiente coronel una corona, y que al tomarla, dijo con la humildad que tanto le caracteriza y ensalza: «La acepto; pero es para mi columna, á quien debo cuanta gloria pueda caberme.»

El Casino liberal le obsequió por la tarde con un delicado refresco. Allí concurren tambien, entre otras personas del partido republicano, los ciudadanos Bach, diputado provincial, y Soler, alcalde popular. A la mitad del refresco, levantóse profundamente conmovido el modestísimo Cabrinetty, y con sentidas frases, entrecortadas por la emocion, dijo á la sociedad y demás personas de la poblacion allí reunidas, que no sabia como expresar su agradecimiento por las grandes, repetidas é inequívocas muestras de aprecio que de los vichenses reci-

bia, y terminó dando las mas expresivas gracias a todos en su nombre y en el de su columna, cuyos jefes y oficiales estaban allí presentes, y brindando por la prosperidad de la República. A este fin sucedieron otros muchos, mereciendo especial mención por su elocuencia, los de los ciudadanos Rich, comandante militar, Soler y el de un capellan cuyo nombre siento muchísimo ignorar en este momento; lo propio que los inspirados versos del ciudadano Subirachs, alusivos a aquel acto. Mas de dos horas duraron estas demostraciones, de las que creo guardara siempre memoria el esforzado caudillo a quien se dirigieron. Por la noche fué obsequiado tambien dicho coronel con una serenata, en la que la brillante música del municipio tocó con notable acierto escogidas piezas, y con coros que honran a su director. Así terminó la fiesta que describo muy someramente, dedicada al héroe Cabrinetty y su columna.

Son muy pocos los dias que no se tienen noticias de palizones dados a los carlistas. El general Velarde salió de esta ciudad en la madrugada de ayer en dirección a Prats de Lluçanès.—X.

**CRÓNICA LOCAL.**

**En pleno periodo electoral** no pueden olvidar nuestros correligionarios que se deben a la República asediada por todos lados de enemigos encubiertos que intentan desprestigiarla.

Nuestros esfuerzos han de llevar el doble sello de la convicción y la voluntad, y en los momentos de prueba es cuando mas nos hemos de distinguir trabajando sin tregua para obtener un triunfo tan legítimo como completo.

Seria un mal y mal gravísimo que no podria ocultarse si la seguridad que nos dá la posesion del poder motivase de nuestra parte el indiferentismo, cáncer que roe las entrañas de los partidos caducos y que estendiéndose entre nuestras filas debilitaria la República, esa aspiracion sagrada que el pueblo ha alentado en su hidalgo pecho a través tantas persecuciones y sinsabores.

Nuestra conducta en las próximas elecciones ha de arrancar de la necesidad y el deseo que sentimos todos para consolidar el actual orden de cosas y llegar a la federacion con la fuerza moral que dá el mayor número de diputados que en viémos a las Cortes para desarrollarla.

Lancémonos todos a la obra electoral cerrando el paso a nuestros enemigos, dispuestos siempre a aprovecharse de nuestros descuidos é ilimitada confianza en detrimento de la libertad y en perjuicio para la República.

La hora se acerca; cumpla cada cual con su deber que la patria agradecida no olvidará los esfuerzos de sus nobles hijos, despues de haber llorado la triste suerte de sus

denodados mártires que vertieron tantas veces su sangre en defensa de la libertad y la República federal.—A.

**En la madrugada de ayer** fué encontrada ahogada en la orilla del puerto, frente del sitio conocido por *Costa d' en mitx*, una pobre muger que, segun se cree, en un exceso de demencia puso a fin sus dias.

**Por encargo del C. Antonio Mascaró**, constructor de la nueva falúa de que nos hemos ocupado estos dias, debemos dejar consignado, por si acaso se verifica regata con la renombrada «Aguila republicana», que esta última mide dos palmos catalanes mas de eslora que aquella, pues la primera solo cuenta 40½ palmos y la «Aguila» 42½.

**Segun una carta que hemos tenido a la vista**, fecha 8 de marzo último, la noticia de la proclamacion de la República en España ha sido celebrada con grande entusiasmo en Buenos Aires no solo por los españoles allí residentes, muchos de los cuales pusieron bandera en sus viviendas, si que tambien por los italianos que celebraron la renuncia de su compatriota Amadeo, confiando ver en breve proclamarse en Italia la República con la caída de Victor Manuel. En la Colonia Santa Cruz y en Montevideo debia celebrarse fiesta los dias 17, 18 y 19 del citado mes. Los españoles confían que España tendrá un buen gobierno y que el país prosperará.

El dia 3 del propio mes al tenerse noticia en Montevideo de tan fausto acontecimiento, hubo manifestacion pública y se dieron vivas a España y a la República.

**Procedente de Barcelona en un dia de navegacion**, entro ayer por la tarde en nuestro puerto la corbeta de los Estados Unidos de guerra *Shenandoah*, de 15 cañones y 1300 caballos, al mando del capitán de Navio, Mr. E. H. Wells con 230 plazas.

A su entrada saludó la plaza con los cañonazos de ordenanza, y la banda de música del citado buque dejó oír armoniosas tocatas hasta quedar fondeado frente la Aduana.

**Despachos telegráficos particulares del Casino del Orbe.** (Ciudadela.)

Madrid (5:30 t.) Ciudadela 6.

La Gaceta publica varias exposiciones negando existan separatistas en Canarias.

Háblase de la dimision del Mariscal de campo C. Fernando Pierrad del cargo de secretario general del Ministerio de la Guerra.

Bolsa: 17:50.

Madrid 6 (5:25 t.) Ciudadela 6 (7:54).

El C. Orense retira su candidatura de Madrid.

Considérase seguro que los radicales acordarán el retraimiento.

Bolsa: 17:20.

Fabra.

**Culto Católico.**

*Santo de hoy.*

La Aparicion de S. Miguel Arcángel.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita a Ntra. Sra. de los Dolores.

*Santo de mañana.*

San Gregorio Nacianceno ob. y doc. y la traslacion de S. Nicolas de Bari, arz.

**Observaciones Astronómicas.**

SOL.—Sale a las 4 h. 53 ms.—Pónese a las 7 h. 0 ms.

LUNA.—Sale a las 2 h. y 27 ms. de la T.—Pónese a las 3 h. y 58 ms. de la M.

**Anuncios.**

**Alcaldía Popular de Mahon.**

Con arreglo al párrafo 2.º del art. 51 de la ley electoral vigente, el Ayuntamiento ha hecho la designacion de presidentes para las mesas interinas en las próximas elecciones de Diputados a Cortes Constituyentes, que han de tener lugar en los dias 10, 11, 12 y 13 del actual, en la forma siguiente:

**COLEGIO 1.º—Casas Consistoriales.**  
Presidente: C. Francisco de A. Pons, Alcalde.

Suplente: Pedro Pons Pons, regidor.

**COLEGIO 2.º—Hospital de Caridad.**  
Presidente: C. Rafael Florit Amengual, primer teniente.

Suplente: C. Eudaldo Codina Balat, regidor.

**COLEGIO 3.º—Casa escuela de San Luis.**  
Presidente: C. Miguel Seguí Elias, 2.º teniente.

Suplente: C. José Paez de los Santos, regidor.

**COLEGIO 4.º—Celda prioral del Carmen.**  
Presidente: C. Pedro Papeicudi Olives, tercer teniente.

Suplente: C. José Escudero Moneat, regidor.

**COLEGIO 5.º—Casa calle Progreso, 94.**  
Presidente: C. Miguel Elias Orfila, 4.º teniente.

Suplente: C. Diego Martí Marillo, regidor.

**COLEGIO 6.º—Vicaria de S. Clemente.**  
Presidente: C. José Ponseti Gomis, 5.º teniente.

Suplente: C. Bernardo Pax Pons, regidor.

La constitucion de la mesa empezará

a las nueve de la mañana del citado dia 24, y se cerrará la entrada en el local a las tres de la tarde, con arreglo al art. 58 de la ley electoral, continuando despues la votacion para recibir los votos de los electores presentes.

Constituidos al dia siguiente a las nueve de la mañana en el local del colegio electoral el presidente y secretarios escrutadores elegidos, se empezará la votacion para diputados a Cortes Constituyentes, que se cerrará a las cuatro en punto de la tarde para procederse al escrutinio en la forma prescrita en los artículos del 59 al 68. (art. 74 de la ley.)

A las nueve de la mañana del dia siguiente se volverá a abrir el colegio electoral sin necesidad de anuncio y ocupando la mesa el presidente y secretarios escrutadores, continuará la votacion como para el dia anterior.

Si en el primero ó segundo dia de votacion hubiesen emitido sus sufragios todos los electores se dará por terminada. (Art. 77 de la ley.)

Mahon 8 Mayo de 1873.—Rafael Florit, primer teniente.

**El Comandante Militar de Marina de esta Provincia, etc., etc.**

HACE SABER: *Que hallándose en vigor la Ley de la abolicion de las matriculas de mar, el Gobierno de la República ordena, que todos los individuos que no pertenezcan a la antigua matricula y quieran libremente dedicarse a cualquiera de las industrias de mar que son navegacion, pesca y tráfico interior de los puertos, tienen indispensablemente que inscribirse en el registro marítimo en donde se les entregará gratis una papeleta justificativa, sin cuyo requisito no podrán hacerlo; en su consecuencia por este presente edicto llamo y emplazo a todos aquellos que en la actualidad se ocupan y a los que en lo sucesivo quieran ocuparse en las citadas industrias, cumplan con el precepto de aquella Ley; advirtiéndole a todos que dicha inscripcion no obliga en manera alguna a ningun servicio. Mahon 5 de Mayo de 1873.—J. Cardona y Netto.*

**PASTA y JARABE DE BERTHE CON CODEINA**

Preconizados por todos los Médicos contra los ROMADIZOS, la GRIPA y todas las IRRITACIONES DE PECHO.

NOTA. El Jarabe de Codina, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado como Medicamento oficial del Imperio Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO.—Una falsificación vituperable, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga a recordar que estos productos, tan justamente afamados, no se des-pachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

PARIS, 26, Calle de las Escuelas, señor BERTHE, y en todas las principales Boticas de la América y de la España.

Durante el sitio de París fue muy difícil procurar-se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran, que yo presente antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de esos productos difieren completamente del mio por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación y por consiguiente la eficacia, si no del único Alquitran de Guyot (1) preparado por mi, el cual no se ven de sino en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con líneas color rojo ladrillo y provistos de una etiqueta verde manzana la cual lleva mi firma.

*L. Guyot*

(1) Goudron de Guyot



**CURACION DE LA DENTADURA,**

por M. JULIAN TICOULAT,

Mecánico Dentista.

Hace saber a los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fabricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras y dientes sueltos, serán trabajados sobre oro, cauchuc, y colocados por medio de la presion sin resortes, todo de nueva invencion y a precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejandola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee ademas un liquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario. Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes a los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable público de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mar. n.º 22. h.15m.

**BARATURA POR 6 DIAS.**

En la calle de San Roque num. 11, casa de PERIQUET, se ha recibido un grande surtido de obra de Sevilla y de Valencia; cristalería de todas clases, un variado surtido de abanicos, quincallería, perfumeria, pieles de lana, platos blancos soperos a 10 rs. vn. docena, bandejas para vasos, espejos con marco dorado, cucharas y cucharones y muchos otros artículos, todo lo cual se dará a precios sumamente baratos.

**Medicina de los Niños.**

El Jarabe de rábano yodado, de Grimault y Compañía, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en París se le administra cada año a mas de 20,000, ya sea contra la inflamacion de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el usagre ó la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado a ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administra a sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades; se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

**A las personas debilitadas.**

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, farmacéuticos de París, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, a saber: la quina, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de París a las señoras y a las jóvenes delicadas que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruacion. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestion y devuelve a la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

**No mas jaquecas.**

La eficacia del Inga de la India de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, hasta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exíjase el sello Grimault y Compañía.

**PASTILLAS DIGESTIVAS**

DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:

1.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia que son el remedio que prescriben los mejores médicos de París contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, pituitas, agruras, erupciones ácidos, vómitos después de las comidas, digestiones difíciles y dolorosas y los dolores de cabeza que de ellas resultan.

2.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepsina. Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afeccion del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestion; la pepsina, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

**DEPÓSITO EN ALICANTE:**

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

**Digestion natural.**

La sustancia que opera en el estómago la digestion de los alimentos es la Pepsina; estrer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservar su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepsina de que pueda carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepsina de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Puede administrarse, a elección del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pituita, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los erupciones de las nárices, los vómitos de las señoras embarazadas, la inflamacion de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos después de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y Compañía, porque hay algunas imitaciones.

**Reconstitucion de la sangre.**

A los niños pálidos que tienen poco ó ningun apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y denticion se operan difícilmente, conviene mucho hacerles tomar en las principales comidas el Fosfato de hierro de Heras, doctor en ciencias. Con esta medicina inofensiva, el apetito renace desde los primeros dias de tratamiento, la coloracion del rostro reaparece y las carnes vuelven a adquirir su vigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro es tambien eficaz para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir a los grandes calores y a la fatiga.

**Matico del Perú.**

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces; desde hace años, los médicos de París y casi todos del mundo entero dan la preferencia a la Inyeccion vegetal de Matico, de Grimault y Compañía, que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva.

Con esta inyeccion, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú que desde hace siglos goza entre los Indios de gran reputacion por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocas dias esa incómoda afeccion. Es el único medicamento de este género que se permite introducir en Rusia. Exíjase la firma Grimault y Compañía, alrededor de cada frasco.

**Un buen consejo medical.**

A las personas delicadas del pecho y en general a los que padecen de resfriado, tos y catarros tenaces, los médicos prescriben la residencia en el mediodía de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lagasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un jarabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las citadas dolencias.

**Depósito en Alicante:**

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

**SUBASTA.**

El día nueve del actual a las once de la mañana se venderá en subasta privada en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, una casa situada en la calle del Oármén de esta ciudad señalada con los números 55 y 57, propia de Catalina Sintés y Castell. 3-4-8-9

**PARALELOS ENTRE DOS ESPÍRITUS**

TRAZADOS POR EL

Ido. Francisco de A. Cabrera.

Su precio será el de un real ó real y medio segun sea el número de suscritores. Se abre suscripcion en la redaccion e imprenta de EL MENORQUIN.